

INFORMACIÓN DF



Para su consulta vía Internet ingresa a la página

www.aldf.gob.mx

Prepara GDF proyecto para ordenar Madero

ALBERTO ACOSTA

Para que los peatones puedan cruzar de forma segura en Madero y Eje Central, la Administración capitalina ya trabaja en un proyecto para mejorar la movilidad en el lugar.

El Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, comentó que la Autoridad del Espacio Público (AEP) ya labora para realizar diversas adecuaciones.

“Se está trabajando ya en el estudio con (la Autoridad del) Espacio Público. Tenemos que trabajar la señalización, tenemos que trabajar la actuación de las diferentes áreas de Gobierno.

“Y dado el gran número de peatones que hay ahí, brindar la seguridad absoluta de un tránsito correcto”, enfatizó.

Sin dar fecha precisa, sostuvo que la AEP presentará en breve el proyecto de movilidad

no sólo en Madero, sino en diversos cruces de alto riesgo, pues se trata de un programa integral de rescate.

REFORMA publicó que el cruce peatonal de Madero y Eje Central, en el Centro Histórico, está desbordado.

Los 15 metros de ancho del paso cebra resultan insuficientes para las 12 mil 500 personas que, en promedio, cada hora cruzan de la Alameda Central hacia el Zócalo

y viceversa.

Expertos en movilidad sugieren adecuaciones en el paso para agilizar el ir y venir de transeúntes, cuidar a las personas con discapacidad y evitar accidentes viales.

“Ahí vamos a estar muy atentos, no solamente el de Madero, sino nuestro trabajo en la Ciudad debe ser integral, con la visión de que toda la señalización peatonal mejore, mejorar las banquetas, mejorar la señalización y por supuesto muchas de las áreas o espacios públicos”, enfatizó Mancera.

■ En una misiva piden a senadores suprimir transitorio sobre la reforma del Distrito Federal

GDF y sindicatos rechazan cambio al artículo 123

ALEJANDRO CRUZ FLORES

El gobierno de la ciudad de México y distintos sindicatos enviaron una carta al Senado en la que manifestaron su rechazo a la reforma al artículo 123 y a la inclusión de un sexto transitorio en el dictamen sobre la reforma política del Distrito Federal, por considerar que afecta derechos de los trabajadores.

En una reunión con líderes de organizaciones gremiales como

el Frente Auténtico del Trabajo, sindicatos de Trabajadores de la Industria Metálica, Único de Trabajadores de la Industria Nuclear y de las universidades autó-

nomas Metropolitana y de la Ciudad de México, entre otros, el mandatario manifestó que la reforma deberá proteger a los trabajadores.

En el encuentro se acordó enviar un documento a los senadores, en el que les solicitan suprimir dicha reforma constitucional

y el sexto transitorio de la reforma política, aprobados en diciembre pasado.

En cambio, piden incluir en la segunda la facultad del órgano legislativo del Distrito Federal para definir la norma sobre los trabajadores al servicio de la ciudad, incluyendo su órgano de impartición de justicia, al igual que el resto de las entidades fe-

derativas, al tiempo que reiteraron que seguirá la lucha también por mejorar el salario mínimo de

los trabajadores mexicanos.

Por otra parte, el jefe del Ejecutivo recibió en sus oficinas a una delegación de legisladores de Alemania, encabezados por el presidente de la Cámara de Diputados de ese país, Ralph Wierland, ante quienes destacó el proceso de modernización que vive la ciudad en materia de movilidad, medio ambiente y manejo del agua, en el que es de gran importancia mantener canales de cooperación mutua.

ELECCIONES 2015

GDF no puede influir en las delegaciones

- “Coadyuvarémos en el proceso sin rebasar atribuciones”
- La convocatoria de control de confianza progresa, asegura

PHENÉLOPE ALDAZ

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

El Gobierno del Distrito Federal coadyuvará para que el proceso electoral se desarrolle en un marco de civilidad, sin pasar por encima de las facultades de las jefaturas delegacionales.

“Por más que nos solicite un partido político, nosotros no podemos rebasar la competencia de gobierno respecto a las delegaciones, que son órganos administrativos con sus facultades de ley”, dijo el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera.

Cuestionado sobre los señalamientos que ha hecho Morena en torno a que las jefaturas delegacionales se han negado o han dificultado el permiso para utilizar espacios públicos, Miguel Ángel Mancera respondió: “los actos se han realizado”.

Y abundó: Por ejemplo, el acto que se llevó a cabo en la delegación Cuauhtémoc, se contactó de manera directa el candidato (de Morena), Ricardo Monreal y la petición fue de este espacio. Es decir, lo que pudo participar el gobierno de la ciudad, con la decisión final de la delegación”, precisó.

El sábado, durante un evento realizado en la colonia Cuauhtémoc, en la delegación Gustavo A. Madero, el líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador, fue increpado por un grupo de manifestantes.

Para evitar enfrentamientos, López Obrador precipitó el término de su mensaje, luego se dirigió al grupo de choque: “No queremos ninguna provocación, es Lobo, no creo que sea Miguel Mancera el que les mandó, ¿no les mandó Mancera o (Víctor Hugo) Lobo o (Carlos) Navarrete?”.

Mientras tanto, en la delegación Cuauhtémoc, según acusó el partido, se les negó el uso de la explanada de la demarcación, por lo que tuvieron que buscar una sede alterna para el evento dominical.

El dirigente nacional de Morena, Martí Batres, acusó que en el DF no hay “piso parejo” para la contienda electoral y aseguró que ninguna de las peticiones que externaron durante la reunión con el jefe de gobierno capitalino “se ha atendido”.

“Nosotros no podemos rebasar las atribuciones y competencias de los jefes delegacionales, simplemente coadyuvarémos”

MIGUEL ÁNGEL MANCERA
Jefe de Gobierno del DF

Avanzan acuerdos. Pese a estos señalamientos, el Ejecutivo local afirmó que las propuestas para que los candidatos se realicen el examen de control de confianza y el pacto de civilidad están avanzando.

Señaló: “Ya hice la convocatoria, ya hice la parte hasta donde puedo proponer. Es una propuesta, y como le dije a todos los presidentes de los partidos, eso ustedes lo van a decir, no lo va a decir el jefe de Gobierno, ni lo puede plantear de manera obligatoria, es una situación voluntaria, si lo quieren llevar adelante, qué bueno, sino, no.”

“¿Cómo está el esquema hoy por hoy? Bueno, con mucha claridad. Morena dijo que no iba, Movimiento Ciudadano dijo que no iba y ahora falta ver quiénes sí lo quieren suscribir y quiénes no lo van a suscribir al final del día”, concluyó el mandatario capitalino ●

■ Muy arriesgado, hacer futurismo respecto de una eventual candidatura a la Presidencia, dice

Mancera: no estoy pensando en 2018; mi agenda está con el DF

■ En días pasados, el líder nacional del PRD lo destapó como el precandidato natural del sol azteca ■ López Obrador le dijo que "está en su derecho si quiere irse a un partido corrupto"

ALEJANDRO CRUZ FLORES

El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, afirmó que es muy arriesgado hacer futurismo respecto de una eventual candidatura a la Presidencia de la República, al tiempo que manifestó que no hará calificativos sobre ningún partido, luego de que Andrés Manuel López Obrador se refirió al Partido de la Revolución Democrática (PRD) como una organización corrupta.

"Como dijeron por ahí, ¿para qué nos adelantamos?", señaló el jefe del Ejecutivo al referirse a las declaraciones del presidente nacional perredista, Carlos Navarrete, quien lo ubicó como el precandidato natural del sol azteca a la Presidencia para 2018, y afirmó que en su agenda política y de proyección personal está con la ciudad de México, por lo que "si alguien te destapa, te vuelves a tapar y ya".

En conferencia de prensa también fue interrogado sobre las señalamientos de López Obrador de que "si quiere irse a un partido corrupto, está en su derecho", a lo que Mancera respondió que cada quien "es libre de realizar las manifestaciones que crea conveniente", pero que él no hará calificativos de ningún partido que participa en el

proceso electoral de este año.

Aunque señaló que no está pensando en el 2018, Mancera consideró que la próxima elección presidencial será más de candidatos que de partidos; es decir, explicó, las estructuras o

fuerzas políticas no serán primordiales, sino que la ciudadanía va a buscar cuáles son las propuestas personales y perfiles de los aspirantes. Asimismo, reiteró que no tiene previsto afiliarse a ningún partido político.

En conferencia de prensa agradeció las referencias a su persona del líder nacional perredista, pero aclaró que "la única tarea que tengo en este momento es con la ciudad de México; mi compromiso total está con los ciudadanos de la capital".

Respecto de las declaraciones de Andrés Manuel López Obrador, líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), de que si "Mancera quiere irse a un partido corrupto está en su derecho", en referencia al PRD, el titular del Ejecutivo dijo que no hará calificativos de ninguno de los partidos que están en la actual contienda electoral.

Por otra parte, manifestó que la firma del acuerdo de civilidad

al que llamó para las elecciones de este año depende de los partidos políticos que se han manifestado en favor del mismo. "Yo ya hice la convocatoria, si no se firma no es ya responsabilidad del jefe de Gobierno", atajó.

Agregó que en lo que va de las campañas para diputaciones federales en la ciudad de México no se han registrado hechos violentos, y aunque ha habido algunos conflictos entre Morena y el PRD por la realización de mítines, al final éstos se han llevado a cabo.

Reconoció que se ha pedido la intervención del gobierno central, lo cual se ha hecho, pero, aclaró, siempre respetando las facultades de los gobiernos delegacionales, que son los encargados de dar los permisos correspondientes para la realización de los actos.

Lo que sí está permeando entre los partidos, manifestó, es su propuesta de que los candidatos se realicen pruebas de control de confianza, pues hay solicitudes de varios partidos en ese sentido.

Pero sobre todo, añadió, se avanza en la creación un micrositio en Internet de transparencia para las elecciones 2015, algo que no se había tenido y en el que los ciudadanos podrán conocer los perfiles de los candidatos y sus agendas, e incluso temas de fiscalización, si los aspirantes así lo consideran.

■ Los restantes tienen reglas de operación y lineamientos claros: Rosa Icela Rodríguez

La Sedeso suspenderá sólo cuatro de 50 programas sociales en la veda electoral

ALEJANDRO CRUZ FLORES

De los 50 programas y acciones sociales que maneja la Secretaría de Desarrollo Social del Distrito Federal (Sedeso), sólo cuatro serán suspendidos por el proceso electoral de este año, informó la titular de la dependencia, Rosa Icela Rodríguez.

Se trata, dijo al ser entrevistada luego de poner en marcha la quinta etapa del programa Por tu familia, desarme voluntario, en la delegación Venustiano Carranza, de los programas Tu ciudad te requiere, la entrega de tarjetas Capital Social, así como de cobijas, láminas y polines, además de las 10 acciones sociales por Tepito.

Señaló que todos los programas que tienen que ver con alimentación, como comedores públicos o la entrega de vales para uniformes y útiles escolares, continuarán, pues además son estrategias con reglas de operación, protocolos y lineamientos

claros, y todo esto se hará con respeto a la ley electoral.

“Nosotros vamos a seguir trabajando, y lo que tengamos que suspender lo vamos a suspender, lo estamos haciendo ya”, manifestó la funcionaria en el atrio de la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús y Felipe Neri.

Ayer, tras el periodo de asueto de Semana Santa, se reiniciaron las jornadas para el canje de

armas de fuego, en las que, a diferencia de ocasiones anteriores, esta vez no se entregarán despensas, sino dinero en efectivo y *tablets*.

Lo anterior, dijo, debido a que las despensas eran proporcionadas por algunas delegaciones y, en el caso de Venustiano Carranza, no aportó “ningún apoyo”.

Defendió la ejecución de este programa al señalar que no se condiciona de ninguna manera el intercambio de las armas y que el único propósito es fomentar la cultura de la paz en el hogar y

evitar la pérdida de vidas por un mal manejo de esos artefactos.

REANUDAN EN LA
VENUSTIANO
CARRANZA LAS
JORNADAS DE CANJE DE
ARMAS POR DINERO Y
TABLETS

La funcionaria destacó que en lo que va de la actual administración esta estrategia ha permitido recabar 17 mil 875 armas de fuego, las cuales se canjearon por dinero o por objetos, lo que significa 329 por ciento más que las obtenidas en pasados cuatro años de la anterior gestión.

El canje de armas en la delegación Venustiano Carranza se extenderá hasta el 8 de mayo, en el atrio de la iglesia mencionada, de lunes a viernes, de las 9 a las 14 horas.

Reparaciones no resolverán problema.- Ortega

Parchan L12

Dice titular del Metro que pésimo diseño impedirá corregir errores en definitiva

JONÁS LÓPEZ

Las obras de rehabilitación que se ejecutan en la Línea 12 del Metro servirán para que vuelva a la operación, pero no resolverán de manera definitiva sus problemas de origen, admitió Joel Ortega.

El director del Metro aseguró que, entre las fallas de origen están el diseño constructivo, el trazo de ruta con curvas de radios reducidos, la selección de tren y la presencia de desgaste ondulatorio en rieles.

"La causa raíz de la falla de la Línea 12 es el pésimo diseño que se hizo del viaducto elevado, que es donde hace crisis la línea y en donde se juntan varios factores.

"Se altera el proyecto original, en donde el Metro entregó un túnel y, sobre la marcha, se

Y se chupa recursos

JONÁS LÓPEZ

La Línea Dorada del Metro será sometida a un mantenimiento anual de por vida que le costará a los mexicanos 300 por ciento más respecto a lo que debería si se hubiera construido correctamente.

"Le estamos metiendo de mantenimiento lo que no le estamos metiendo al resto de la red. Por eso nos está generando angustia, porque estamos invirtiendo en Línea 12 los recursos

hace la modificación para que sea la mitad de un túnel y la otra mitad un viaducto elevado. Al alterarse el modelo inicial se alteró el proceso", explicó el funcionario en entrevista con REFORMA a poco más de un año de que 11 estaciones de la llamada Línea Dorada fueran cerradas.

Ahora, las obras de rehabilitación que se realizan, y que

que no le dedicamos a las otras 11 líneas (del Metro)", afirmó Joel Ortega.

El director del Metro explicó en entrevista que en condiciones normales una línea férrea de 24.5 kilómetros de longitud debería recibir una inversión promedio anual en mantenimiento de 150 millones de pesos.

Sin embargo, las fallas en la concepción del trazo y construcción de la Línea 12 provocarán que esta cifra se eleve a 600 millones de pesos por año.

incluir reemplazar en los próximos meses 380 mil piezas entre rieles, durmientes y fijaciones, apuntan a garantizar el servicio.

"Lo que nosotros estamos tratando es que, con lo que se

tiene disponible, tratar de armonizar y encontrar una solución, y que esa solución permita que el tren pueda operar",

expresó.

Desde marzo del año pasado fue cerrada la mitad de la línea -las estaciones que corren por el tramo elevado-; a partir de entonces, expertos internacionales han realizado diversos estudios para evaluar las fallas.

Entre ellas, han detectado un sistema de vías con errores geométricos, de nivelación, paltos incorrectos, soldaduras y sujetadores defectuosos y materiales de poca calidad.

Tampoco hay compatibilidad entre el tren y el sistema de vías, lo que genera un desgaste

ondulatorio acelerado tanto en los rieles como en las ruedas.

Ortega confió en que, una vez aplicadas las obras recomendadas por técnicos de la empresa Systra, la Línea Dorada vuelva a operar en noviembre en sus 20 estaciones.

Después de esto, el principal problema a contener, expresó, seguirá siendo el desgaste en los rieles provocado por el paso de los trenes.

Por ello, indicó que las obras de rehabilitación se enfocan a endurecer y hacer más resistente el riel en 23 curvas, lo que representa el 25 por ciento de la longitud total.

Repararán tramo en servicio

Preparan obras en túnel de L-12

Cambiarán rieles y aparato de vía de la Curva 37, cerca de Atlalilco

JONÁS LÓPEZ

El fin de semana arrancará la rehabilitación de un tramo subterráneo de la Línea 12 del Metro, que está en servicio, informó Joel Ortega, director del Sistema de Transporte Colectivo (STC).

Los trabajos consisten en la sustitución de un aparato de vía en la estación Atlalilco y la renovación de 900 metros lineales de rieles en la Curva 37 ubicada entre Mexicaltzingo y Atlalilco.

Dicha rehabilitación será ejecutada por el STC con recursos ya incluidos en el Presupuesto 2015, indicó Ortega en entrevista.

Estas labores de reparación son independientes a las que ejecuta la Secretaría de Obras y Servicios en el tramo elevado de Atlalilco a Tláhuac, donde 22 curvas y 8 km de vías serán renovados.

Serán intervenciones nocturnas para no afectar más a los usuarios de la Línea Dorada, que desde marzo de 2014 tiene 11 estaciones fuera de operación.

“Va requerir hacer la primera intervención el día 19 de abril, cambiamos el itinerario 11 del aparato (de vía) 11-21 de Atlalilco, que es el aparato que permite que el tren regrese a

Mixcoac.

“Vamos a, del 23 de abril al 20 de mayo, cambiar la vía 1 de la Curva 37 en la noche. No hay interrupción del servicio”, aclaró el director del Metro.

Tanto el aparato cambio de vía como los rieles han sufrido daños por el paso de los trenes férreos FE10, por lo que se necesita renovarlo de manera impostergable, explicó.

Los rieles de la Curva 37 se han deformado severamente, pues tienen un radio de apenas 200 metros cuando el mínimo recomendable es de 550.

Además, abundó Ortega, las agujas del aparato cambio de vía han sido desgastadas por las ruedas férreas de los FE10.

“Los aparatos cambio de vía por eso sufren tanto cada eje del tren les pasa mucho peso”, explicó Óscar Díaz González Palomas, subdirector de Mantenimiento del STC.

El 22 de enero, REFORMA informó que también el tramo subterráneo de la Lí-

nea Dorada estaba padeciendo desgaste ondulatorio.

El punto más dañado es la Curva 37, ubicada entre las estaciones Mexicaltzingo y Atlalilco, la cual tendrá que ser intervenida de manera extraordinaria y urgente para minimizar los efectos y reducir riesgos de operación.

Ahora las obras están a unos días de iniciar, pero no pararán ahí.

Ortega adelantó que para finales de año también se tendrá que intervenir la Curva 64, ubicada más allá de la estación Mixcoac, en un tramo de maniobras.

“También ya está afectada la Curva 64 que seguramente, es muy probable, que a finales de año la tengamos que estar cambiando”, reveló Joel Ortega.

Tiene aire calidad regular

La precontingencia fue levantada la tarde del viernes, pero aún hay altos niveles de contaminación:

- Por la mañana, la calidad del aire fue regular en Cuauhtémoc, Benito Juárez, Iztapalapa, Xochimilco y Tláhuac.
- Esto se conjuntó con tráfico del regreso a clases tras las vacaciones de Semana Santa.
- A las 21:00 horas, la calidad del aire en el Valle de México era regular en Villa de las Flores, Coacalco, así como en Iztapalapa, Iztacalco, Venustiano Carranza, Azcapotzalco, Cuajimalpa, Miguel Hidalgo y Tláhuac.

Zona crítica

El STC comenzará a intervenir la Curva 37 de la Línea 12.



En riesgo inminente, 11 mercados del DF

DIAGNÓSTICO. LOS FOCOS ROJOS ESTÁN EN LAS INSTALACIONES ELÉCTRICAS Y DE GAS, DE ACUERDO CON PROTECCIÓN CIVIL

ISRAEL ZAMARRÓN

Los 329 mercados públicos del Distrito Federal no sólo padecen el auge de las grandes cadenas de autoservicio, sino que deben enfrentar la competencia en condiciones adversas como falta de inversión e infraestructura deficiente que los convierte en bombas de tiempo.

La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) confirmó que el incendio que se registró hace una semana en cuatro secciones de la Nave 4 de la Central de Abasto se debió a un corto circuito y al almacenamiento de material inflamable, como madera, papel, cartón y sintéticos.

No es la primera vez que un corto circuito genera un incendio en un mercado público: en febrero 2013, una falla eléctrica causó un siniestro que dañó la Nave Mayor del mercado de La Merced, ubicado en la delegación Venustiano Carranza. El año pasado por la misma causa se generó otro incendio en el mismo centro.

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) cuenta con diagnósticos de 160 mercados en los que la dependencia encontró que la reparación de instalaciones eléctricas es la principal demanda de los locatarios, con 17%. Le siguen el drenaje y la techumbre con

10 y 9%, respectivamente.

Asimismo la dependencia catalogó a 11 mercados con riesgo inminente, principalmente por que presentan deficiencias importantes en instalaciones eléctricas, de drenaje, agua y gas, además de que tienen fauna nociva.

De los 11 mercados en riesgo inminente, cuatro se encuentran en la delegación Venustiano Carranza: 20 de abril, Jamaica, Morelos y Valle Gómez; las fallas halladas son sobre-

calentamiento del centro de carga, tomas de corriente desprotegidas y conductores eléctricos sin confinamiento.

329
mercados públicos
tiene el DF

15.5%
del total de los mer-
cados está en GAM

5
de cada 10 hogares
hacen sus compras
en mercados tradi-
cionales

280
mil fuentes de
empleo generan
los mercados

En el mercado de La Merced, por ejemplo, los riesgos están dentro y fuera; un documento de la delegación Venustiano Carranza admite que el exceso del comercio en vía pública dificulta "la pronta intervención de los servicios de emergencia en caso de siniestro".

En dicha demarcación se encuentran tres de los mercados más populares: Merced, Sonora y Jamaica, que en conjunto generan 100 toneladas diarias de basura, "lo cual convierte a la zona en una de las más conflictivas en aspectos de seguridad, transporte y comercio ambulante".

Los otros mercados catalogado como "en riesgo inminente" son el Argentina, en la Miguel Hidalgo; Aculco y Sifón, en Iztapalapa; Pro-Hogar, en Azcapotzalco; San Juan de Aragón Unidad 1, en la Gustavo A. Madero, Lagunilla, en Cuauhtémoc, y Xochimilco Anexo, en Xochimilco.

Para este año, los 329 mercados del Distrito Federal contarán con 270 millones de pesos de inversión; en enero pasado el presidente de la Comisión de Abasto y Distribución de Alimentos de la ALDF, Rubén Escamilla, dijo que la inversión es insuficiente "porque para recuperar todos los mercados se necesitaría un gasto de dos mil millones de pesos".

■ Formulará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación un *amicus curiae*

Advierte la CDHDF sobre un escenario de impunidad en el caso News Divine

■ El 8 de abril pasado, la primera sala del máximo tribunal otorgó un amparo a involucrados

MIRNA SERVÍN VEGA

La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) formulará un recurso *amicus curiae* (amigo de la corte o amigo del tribunal) a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que considere la recomendación 11/2008 y los informes especiales sobre el caso News Divine, así como los estándares internacionales en materia de derechos humanos, en las decisiones sobre las demandas de amparo interpuestas por otros servidores públicos pendientes de ser resueltas.

El *amicus curiae* es una opinión legal, un testimonio o un informe en derecho para aportar un criterio jurídico en favor de la justicia, sin ser parte del litigio.

Esto, luego de que el pasado 8 de abril, la primera sala de la SCJN otorgó el amparo solicitado por servidores públicos invo-

lucrados en el operativo policia- co que tuvo lugar el 20 de junio de 2008 en la discoteca News Divine, y que provocó la muerte de 12 personas —nueve civiles y tres servidores públicos—, así como daños en la integridad y la salud de muchas personas.

“La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal observa con preocupación la posibilidad de que se configure un escenario de impunidad que

violente el derecho a la verdad y a la justicia de las víctimas y sus familiares, señala.

El organismo capitalino reiteró su compromiso con las víctimas y sus familias para acompañarlos —desde el ámbito de sus atribuciones— en su búsqueda de justicia.

Por ello, ante la manifestación de familiares de las víctimas fatales respecto de su deseo de ser escuchados, “la CDHDF exhorta —de manera respetuosa—

a la y los integrantes de la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a fin de que abran un espacio para que los deudos de las víctimas puedan expresar lo que consideren necesario en relación con esos lamentables hechos, garantizando así su derecho de audiencia”.

Asimismo, el organismo informó que realiza un estudio encaminado a presentar el caso ante instancias internacionales, a fin de hacer efectivo el derecho a la verdad y la justicia de las víctimas no fatales y los familiares de las fatales, en caso de que esto no sea posible por conducto de las instancias nacionales.

Hizo un llamado a las autoridades capitalinas y federales para que garanticen la seguridad de las organizaciones y personas defensoras de derechos humanos que acompañan a los familiares de las víctimas de este caso.

Acusan bomberos despedidos a líder sindical de agresiones

■ MIRNA SERVÍN VEGA

Alrededor de 50 vulcanos asignados a la Central de Abasto mediante un convenio con el Gobierno del Distrito Federal fueron retirados de este lugar el pasado 31

de marzo luego de las agresiones "ordenadas por Ismael Figueroa, líder sindical de los bomberos", señalaron trahahumo cesados.

Los denunciantes fueron despedidos por "dar a conocer irregularidades, como la venta de plazas para ingresar, en 200 mil pesos", aseguró Miguel Ángel Sánchez en conferencia de prensa conjunta con sus compañeros.

Explicaron que tras manifestarse por el despido injustificado, autoridades del GDF les asignaron un espacio en la Central de Abasto desde el primero de noviembre de 2014, aunque con menor sala-

rio, el cual es pagado por la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal.

Sin embargo, el pasado 18 de marzo, cuando atendían un incendio menor en la Ceda, fueron agredidos con piedras por bomberos sindicalizados de las estaciones Iztapalapa I y II, quienes, dijeron, "tienen la orden de ir contra nosotros donde nos vean". Ese enfrentamiento y otros fueron grabados por los afectados, y una copia del video la tiene este diario.

Los bomberos denunciantes desconocen cuál será su situación laboral, a pesar de que algunos cuentan con 27 años de experiencia como vulcanos.

Quitan suspensión a refugio canino

DE LA REDACCIÓN

comunidad@gimm.com.mx

El Instituto de Verificación Administrativa del Distrito Federal (Invea) aceptó levantar la suspensión impuesta al Refugio Franciscano A.C luego de que éste rechazo maltratar perros y gatos, y mantenerlos en condiciones de hacinamiento e insalubridad.

En un comunicado, el gobierno capitalino indicó que ayer se realizó una reunión entre el consejero jurídico, José Ramón Amieva; el titular del Invea, Meyer Klip; el director de la Agencia de Protección Sanitaria, José Jesús Trujillo Gutiérrez; la representante del refugio, Gina

Rivara Reyes, y activistas de los derechos de los animales como Eduardo Lamazón del Zotto y Marielena Hoyo Bastien.

Tras el encuentro, además del levantamiento de la suspensión, se acordó que autoridades locales atenderán el proceso de uso de suelo y las actividades del refugio, para lo cual se establecerá un calendario de reuniones.

Por su parte, el Invea manifestó que su intervención fue exclusivamente por su atribución respecto al uso de suelo y no por maltrato a los animales.

Rivara Reyes invitó a los

medios de comunicación y al público en general a visitar el refugio para constar que en el lugar no existe maltrato, hacinamiento, ejemplares lesionados o con fractura expuesta, desnutrición y falta de alimento.

El pasado jueves 9 de abril, el Invea indicó que había detectado un refugio con mil 700 perros hacinados en la colonia Lomas de Vista Hermosa, delegación Cuajimalpa.

El lugar, localizado en el kilómetro 17.5 de la carretera federal México-Toluca, fue suspendido en sus actividades por carecer de permisos.

En un comunicado, se detalló que los verificadores detectaron jeringas y ampollitas usadas, agua contaminada, jaulas para aislar animales, con el piso cubierto de heces fecales y orina.

Algunos animales presentaban laceraciones, fracturas en miembros anteriores y posteriores, infecciones en la piel y alopecia en más de 50 por ciento de su cuerpo, además de que los canes vivían sin agua, comida, sucios y enfermos, por lo que se realizó una verificación al inmueble, luego de una denuncia ciudadana.

La dependencia dio aviso a las autoridades para que intervinieran y se pueda ofrecer una solución satisfactoria a los animales que ahí se encontraron.

Historia

En su página de internet, Refugio Franciscano afirma haber iniciado operaciones en la ciudad desde 1977.

ESCUELAS DEL DF

UBICAN A LAS CONFLICTIVAS

La Secretaría de Seguridad Pública atiende desde acoso hasta inseguridad con las Unidades de Seguridad Escolar.

UNIDADES DE SEGURIDAD ESCOLAR

Con más conflictos, 390 escuelas del DF

Se concentran denuncias en VC, Álvaro Obregón, Iztapalapa y Coyoacán

POR GERARDO JIMÉNEZ
gerardo.jimenez@gimm.com.mx

En la Ciudad de México, la policía del DF tiene identificadas 390 escuelas que enfrentan problemas de inseguridad y acoso escolar.

Adalberto Narcisa Peláez, directora de las Unidades de Seguridad Escolar de la Secretaría

de Seguridad Pública del Distrito Federal (USE, instancia que debe atender los nueve mil 800 planteles de nivel básico: preescolar, primaria y secundaria, tanto particulares como públicos) sostuvo que el agrupamiento a su cargo está desplegado en 390 escuelas, que se ubican en Venustiano Carranza, Álvaro Obregón, Iztapalapa y Coyoacán, principalmente.

“Trabajamos todo el Distrito Federal; trabajamos mucho la prevención dentro de las escuelas. Son 390 planteles en los que aseguro que están cubiertos hoy por las USE. Son considerados conflictivos en Álvaro Obregón, Venustiano Carranza, Iztapalapa y Coyoacán, pero también en el resto de las delegaciones.

“Vamos a la mayoría de las

escuelas, sobre todo donde portan *bullying*, donde hay violencia”, expuso Peláez en el arranque del operativo Regreso a Clases que aplicó ayer la SSPDF. ¿Dónde residen más estas denuncias por *bullying*?, se le inquirió a la directora de Unidades de Seguridad Escolar.

“En todas las escuelas (hay casos), puede ser en Coyoacán, Iztapalapa, Álvaro Obregón... tenemos una agenda bastante saturada”, dijo la mando policial.

Acoso con perros

Aunque dentro de las demarcaciones con escuelas que enfrentan problemas de *bullying* y violencia no destaca Magdalena Contreras, este diario publicó en marzo pasado que autoridades delegacionales tienen detectados a grupos delictivos que

operan con perros de pelea para asaltar e intimidar a alumnos de secundarias.

Arturo Medina, encargado de despacho de esa demarcación, señaló que los ilícitos se cometen afueras de secundarias y hasta ese mes habían recibido 50 denuncias ciudadanas.

“El fenómeno nos lo hicieron saber las mesas directivas de padres de familia de diversas escuelas... personalmente me reuní con autoridades de dos secundarias que nos narraron la situación que se estaba presentando.

“Son grupos de jóvenes que se juntan a la salida de las escuelas, principalmente en los turnos vespertinos, y llevan perros de distintas razas, amaestrados muchos de ellos para peleas y de razas agresivas, como pitbull”, explicó Medina.

Fecha 14-ABR-2015

Página 1

Sección Comunidad

El *modus operandi* que utilizan esos asaltantes, dijo el encargado del despacho, es amedrentar a sus víctimas, en su mayoría estudiantes.

Discusiones entre padres

En tanto ayer, durante el reinicio de clases, la directora de las USE dijo, además, que los inci-

dentos más frecuentes reportados en las escuelas son pleitos con los mismos papás porque no encuentran donde estacionarse para bajar a sus niños.

La funcionaria de la SSPDF agregó que para evitar incidentes dentro de escuelas también se mantienen operativos como Mochila Segura. Se inspeccionan los

útiles escolares con la supervisión de padres de familia, con el fin de que los estudiantes no ingresen drogas ni tampoco armas.

“La Mochila Segura se lleva a cabo con todo respeto a los derechos de los niños en el interior del salón, ahí cada quien sentaditos, los niños sacan sus pertenencias de la mochila, nosotros no toca-

mos nada, con la presencia de los padres de familia, maestros y policía”, expuso.

En el rubro de orientación, la Unidad de Seguridad Escolar impartió de febrero de 2014 a marzo de 2015, conforme al informe anual de la SSPDF, seis mil 325 pláticas -en diversos temas- en 594 planteles, beneficiando a 45 mil 782 alumnos, profesores y padres de familia.

Fluye campaña para donar sangre

DIANA VILLAVICENCIO

—metropoli@eluniversal.com.mx

Porque la donación de sangre no debe estar vinculada a situaciones de tragedia, la delegación Miguel Hidalgo arrancó la campaña "Dona en Vida", que tiene por objeto recorrer 98 colonias y hospitales para crear conciencia sobre esta labor altruista.

De la misma manera, contempla la realización de jornadas de recaudación en Hospitales como el de la Mujer, Rubén Leñero, así como en la Cruz Roja de Polanco. Durante el lanzamiento de la campaña, Humberto Morgan, encargado de despacho de la delegación Miguel Hidalgo, informó que México es uno de los países con un índice menor a 3% de donación.

Insistió en la necesidad de generar

procesos de concientización desde Miguel Hidalgo y agregó que como primer paso será la promoción de esta práctica con los cinco mil trabajadores de la demarcación. Después se ampliará a los comités vecinales para luego asistir el 21 de este mes al Hospital Rubén Leñero, la siguiente semana al Hospital de La Mujer; el 5 de mayo a la Cruz Roja de Polanco y el martes 12 al Deportivo Pavón. Frente a Marichu Cueto, presidenta de la Fundación Dona en Vida, y al director del Hospital General Rubén Leñero, Gustavo Carbajal, sostuvo que la meta es lograr donadores tres veces al año, lo que permitirá beneficiar a más de 50 personas.

Precisó que será una campaña directa, difundida en deportivos, faros del saber y en cada uno de los inmuebles delegacionales. Con esta acción, se

busca abonar al abastecimiento de los bancos de sangre.

El director del Hospital General Rubén Leñero dejó claro que la donación de sangre es un acto sencillo, no doloroso, que no representa riesgo.

Además insistió en que la sangre no se puede fabricar, por lo que es imprescindible informar a la gente que donarla representa la salvación de vidas.

Los hombres pueden donar hasta cuatro veces al año y las mujeres tres veces, teniendo un espacio de 45 a 50 días. ●

Obras en Cutzamala pegarán a 5 zonas del DF

PHENÉLOPE ALDAZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) informó que hoy y mañana el suministro de agua en las delegaciones Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc, Iztapalapa y Tlalpan será disminuido.

Detalló que las afectaciones en el abasto se deben a que se realizarán trabajos de reparación en el kilómetro 35+190 la línea 2 del Acueducto Cutzamala, en donde hay una fuga.

Precisó que la notificación de las obras la realizó el Organismo de Cuenca de Aguas del Valle de México, dependiente de la Comisión Nacional del Agua.

Se espera concluir hoy los trabajos, pero los efectos podrán sentirse hasta mañana. Ante ello, el Sacmex implementará un operativo emergente para disminuir los efectos negativos entre la población. ●

Afecta a 5 Delegaciones reparación al Cutzamala

REFORMA / STAFF

Los trabajos de reparación de una fuga en la Línea 2 del Acueducto Cutzamala afectarán el suministro de agua potable en la Zona Metropolitana.

A través de un comunicado,

el Sistema de Aguas de la Ciudad de México informó que la fuga se ubica en el kilómetro 35 más 190 de la línea.

Por ello, hoy y mañana el suministro de agua se verá afectado, principalmente en Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc,

Iztapalapa y Tlalpan.

A fin de mitigar los efectos negativos a la población, se trabajará para regular el servicio mediante el almacenamiento de agua en el sistema de tan-

ques para garantizar en lo posible el suministro de agua por las mañanas.

Asimismo, se pondrá en marcha el programa emergente de abastecimiento mediante 350 pipas de las Delegaciones, el DIF y el Heroico Cuerpo de Bomberos.

El organismo llamó a la población a que durante este periodo adopten medidas que permitan extremar el ahorro y uso racional del agua potable.

A fin de evitar afectar el abasto del líquido, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) trabaja en la construcción de la Línea 3 del Sistema Cutzamala con la cual se garantiza el mantenimiento a las otras dos líneas sin generar afectaciones en el suministro.